

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO VIMEIRO

ATA NÚMERO QUATRO

*Luís Martins*  
*M.ª Fernanda*

-----Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil catorze, pelas vinte e uma horas e trinta minutos reuniram a Assembleia de Freguesia do Vimeiro em sessão ordinária e na sequência da respetiva convocatória datada de dezoito de setembro de dois mil e catorze, com as seguintes presenças: Senhora Ana Maria Martins, Senhor Luís Lopes, Senhor Carlos Fernandes, Senhora Fernanda Henriques, Senhor João Luís Garcia, Senhora Cidália Fernandes, Senhor Fernando Rodrigues, Senhora Nádia Santos e ainda o Senhor Miguel Ângelo Estêvão Francisco que substituiu a Senhora Sofia Silva que justificou a ausência e pediu substituição. Compareceram todos os elementos do executivo da Junta de Freguesia. Para completar a Mesa a Senhora Presidente convidou a Senhora Fernanda Henriques e o Senhor Carlos Fernandes já que o Senhor Luís Lopes pediu demissão de Membro da Mesa da Assembleia.-----

-----A Senhora Presidente da Mesa leu a Ata da Assembleia anterior que foi posta à discussão. -----

-----O Senhor Fernando Rodrigues pediu a palavra perguntando quem redigiu a Ata. Considerou que continuava a ter parágrafos muito longos e com falta de pontuação, parecendo-lhe confusa, apesar de ter enviado algumas alterações que foram todas aceites pela Mesa. -----

-----A Senhora Presidente informou que a Ata foi redigida pela Senhora Sofia Silva e por ela própria, e ainda com alguns contributos do Senhor Fernando Rodrigues. -----

-----Em seguida, a Senhora Presidente pôs a Ata a votação, que foi aprovada por maioria com três abstenções: da Senhora Nádia Santos, dos Senhores João Garcia e Fernando Rodrigues. -----

-----Na continuação da reunião, foi acordado por todos os membros da Assembleia proceder à eleição do Membro da Mesa, antes do Período de Antes da Ordem do Dia. ----

-----A Ordem de Trabalhos estabelecida foi a seguinte: -----

-----PONTO UM: Eleição do Secretário da Mesa da Assembleia; -----

-----PONTO DOIS: Autorizar a celebração de Protocolo para a Ginástica Sénior, com a Associação Cultural e Recreativa do Vimeiro e Associação Recreativa Social e Cultural de Toledo; -----

-----PONTO TRÊS: Assuntos de interesse para a Freguesia. -----

-----No Ponto Um da Ordem da Trabalhos, a Senhora Presidente da Mesa informou os membros da Assembleia da proposta que designou por lista A, da Coligação Mais Lourinhã, que apresenta a Senhora Fernanda Henriques para Secretária da Mesa. Como não houve mais nenhuma proposta passou-se de imediato à votação. -----  
Feita a votação por escrutínio secreto, a proposta foi aprovada por maioria com oito votos a favor e um voto branco. -----

-----Seguidamente a Senhora Presidente deu conhecimento aos membros da Assembleia, que em virtude da ausência por baixa médica da funcionária Ilda Martins, todos os documentos da Assembleia foram remetidos através dos emails. -----  
A seguir a Senhora Presidente abriu inscrições para o Período de Antes da Ordem do Dia, dando de imediato a palavra ao Senhor Fernando Rodrigues. -----

-----Este disse que todos os documentos a si endereçados poderiam ser enviados por email. De seguida leu o seguinte texto que deveria ter constado na Ata número um: -----



*Definitivo*

## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO VIMEIRO

-----“Chamei a atenção da Senhora Presidente para o fato das intervenções da Senhora Fernanda Marques e do Senhor Luís João Silva não constarem da Ata, ou seja, que não há nem as perguntas nem as respostas, apenas constando que intervieram. A Senhora Presidente respondeu que a última parte da gravação não é perceptível e que ficou à espera que algum membro da Assembleia desse o texto das suas intervenções. Como nenhum dos membros lhe fez chegar qualquer alteração a referida Ata saiu assim. A Senhora Presidente propôs que a Ata fosse aprovada da maneira que estava, daí o meu protesto na Ata da Assembleia de Junho”. -----

-----Leu ainda: “Congratulo-me por o orçamento de 2014 ter sido aprovado por unanimidade uma vez que todos os orçamentos do mandato anterior terem sido aprovados por maioria, ou seja com os votos contra de todos os membros eleitos da lista PPD/PSD. Como na presente legislatura o único elemento que existe dessa lista é a Senhora Presidente da Assembleia, quero felicitá-la em meu nome e em nome dos eleitos da lista PS, por ter mudado a sua intenção de voto. Considero que fez muito bem, pois este orçamento é em tudo igual aos anteriores. Só não sei se a Senhora Presidente chegou à conclusão que os orçamentos anteriores estariam bem elaborados e não empolados para que o senhor presidente (atual) fique a meio tempo, tal como sempre disse em relação aos anteriores”. -----

-----Em seguida, a Mesa deu a palavra à Senhora Cidália Fernandes que aludiu à minuta do protocolo com as Associações da Freguesia, referindo que a verba é curta para fazer face por exemplo, às despesas com a limpeza da Associação de Toledo e ao pagamento do Professor de Educação Física. Disse esperar que a limpeza das lamas, resultantes da última cheia, se vá fazendo pouco a pouco. Chamou a atenção para a ponte da Rua da Alegria e para uma manilha que deveria estar inclinada na direção do Vimeiro e que não estando, faz com que a água da chuva entre na casa do Senhor Joaquim Sousa. Pediu massas frias para os buracos da calçada à entrada da Associação de Toledo e perguntou se havia notícias sobre a Escola de Toledo. -----

-----A Senhora Presidente da Mesa deu a palavra ao Senhor Presidente da Junta que disse que no que se refere ao Protocolo houve um reforço de cem euros. Fez as contas e verificou que por mês e em média são necessários cento e vinte euros para pagar ao professor. Disse que falaria em reunião de Junta sobre a limpeza. -----

-----Quanto à limpeza das lamas referiu que ainda só estavam nas zonas urbanas. A ponte da Rua da Alegria e outras situações fora da área urbana ficam para uma segunda fase, dado que, os estragos dentro das povoações causados pela tromba de água ainda não estão completamente reparados. -----

-----Relativamente às massas frias, disse que a Câmara tem massas mas não tem quem as aplique. A Junta vai resolvendo as situações como pode, por exemplo cimentando buracos mais pequenos, visto não ter meios para aplicar as massas. -----

-----De seguida falou a Senhora Nádia Santos que cumprimentou os presentes e pediu esclarecimentos sobre a Informação do Senhor Presidente da Junta nos pontos em que refere o acordo inter-administrativo com a Câmara e as obras na sala de apoio da escola do primeiro ciclo. Quis saber ainda a situação do site da Freguesia. -----

-----A Senhora Presidente da Mesa deu a palavra ao Senhor João Garcia que perguntou sobre o Parque da Várzea nomeadamente a situação da regueira. Queixou-se dos maus cheiros que se fazem sentir no verão, provocados pelas águas das represas do



rio Alcabrichel. Referiu que alguns trechos do PR3 precisam de manutenção. Questionou o executivo sobre a rede de esgotos que não está concluída nem no Vimeiro nem em Toledo. Perguntou sobre a retunda junto ao Zé Branco. Pediu informações sobre o grupo de recriação ligado ao Centro de Interpretação da Batalha do Vimeiro. Disse serem necessárias mais placas de informação, divulgação e/ou publicidade do CIBV. -----

-----O Senhor Presidente da Junta começou por responder à Senhora Nádja Santos dizendo que o acordo inter-administrativo, antes chamado de protocolo, consiste no facto da Junta assegurar a limpeza do Centro de Interpretação. Quanto à sala de apoio na escola surgiu da necessidade de haver um espaço privado, com o mínimo de condições para os professores receberem os pais ou para as várias terapeutas poderem ter um espaço acolhedor para os alunos. Antes a divisória era feita com armários, sem privacidade. Quanto ao PR3 desconhece o estado do mesmo, lembrando que uma parte significativa não pertence à freguesia do Vimeiro, no entanto vai procurar saber como poderá resolver a questão. No que se refere à rede de esgotos incompleta disse que a Câmara ainda não orçamentou os troços em falta devendo fazê-lo no próximo ano e seguintes. Os troços entre freguesias ainda não têm calendário previsto. Quanto à rotunda Wellington disse não ter informações recentes. Concordou com o Senhor João Garcia quanto à necessidade de haver mais placas de informação e divulgação do C.I.B.V. Relativamente ao grupo de recreação vai falar com a técnica Ana Bento que já terá voltado das férias e poderá informar sobre o assunto. Relativamente aos maus cheiros, fizeram-se sentir mais porque a água foi pouco utilizada. -----

-----O Senhor Presidente da Junta delegou no Senhor Bruno Costa as restantes respostas. Este disse que o site está quase pronto. Não vai ser uma coisa fechada, vai haver espaço para a intervenção das pessoas. Quanto às obras do parque da várzea estão em andamento. A junta mandou fazer limpeza ao terreno para que o topógrafo pudesse fazer as marcações. A primeira fase do projeto compreende a plantação de árvores e a construção de um rampeado para escoamento das águas. A zona em rampa fica preparada para, se necessário, afundar mais para facilitar o referido escoamento. -----

-----De seguida a Senhora Presidente da Mesa deu a palavra ao Senhor Carlos Fernandes, que cumprimentou os presentes e felicitou a Junta pelo empenho nas obras na escola do primeiro ciclo do Vimeiro. Questionou o executivo sobre se havia data para iniciar as obras de requalificação do espaço junto à escola. -----

-----Respondeu o Senhor Bruno Costa que foram elaborados quatro projetos que andaram entre a Junta e a Câmara. O último aceite acabou por coincidir temporalmente com meados do mês de Agosto. A Câmara acabou por informar a Junta de Freguesia ser tarde demais para iniciar as obras. -----

-----O Senhor Presidente da Junta informou a Assembleia que seria a Junta a avançar com a obra e que em dois mil e quinze será assinado um acordo inter-administrativo, vulgo protocolo. A obra é para fazer pouco a pouco. A Câmara e a Junta têm visões diferentes sobre o espaço. A Junta quer uma sala de Jardim de Infância e uma de refeições o que leva à retirada do polidesportivo para o Parque da Várzea. A Câmara quer manter o polidesportivo. Assim as negociações continuam, como está não pode continuar, visto existir um poço e uma vedação que já trouxeram problemas. -----





## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO VIMEIRO

-----O Senhor Fernando Rodrigues pediu a palavra novamente e chamou a atenção para o facto de ser necessário os nomes dos presidentes nos protocolos com as associações. -----

-----O Senhor Presidente da Junta pediu desculpa por não ter feito a revisão dos documentos. Como a Junta está sem assistente administrativa, estes foram enviados com gralhas. -----

-----De seguida agradeceu à população do Vimeiro e aos funcionários da Junta que responderam prontamente às solicitações na noite de vinte e dois de Setembro. Agradeceu ainda à Câmara Municipal e às Corporações de Bombeiros que estiveram em ação na freguesia. Enalteceu todos os que colaboraram na limpeza das lamas no espaço da festa do Vimeiro que teve início a vinte seis de Setembro. Disse que após a retirada dos meios pesados foram os funcionários que foram assegurando a restante limpeza nomeadamente a desobstrução das vias e aquedutos. A limpeza do espaço público tem sido a prioridade. -----

-----A Senhora Presidente da Mesa colocou de imediato o Ponto Dois à discussão, como não houve inscrições, passou à votação, tendo sido autorizado por unanimidade. ---

-----No Ponto Três não houve inscrições. -----

-----Dando início ao período da intervenção do público, a Senhora Presidente da Mesa deu a palavra à Senhora Fernanda Lopes. -----

-----Esta perguntou se há progressos sobre a legalização dos terrenos do cemitério. Este assunto tem sido tratado pelo Senhor Tesoureiro da Junta e ela própria, mas como nem tudo depende da Junta gostaria de saber como está a decorrer a questão. Chamou a atenção para a necessidade de limpeza do Rio Alcabrichel e da Ribeira de Toledo. Quis saber quanto deve a Câmara à Junta de Freguesia. Fez referência à limpeza das ruas, ao Centro de Interpretação e ao facto da Câmara não ter acesso ao email depois da saída do Senhor Rui Filipe. Referiu ainda que as atas devem ser rigorosas com os assuntos resumidos. Disse ainda que deve constar as intervenções do público. Felicitou o Senhor Presidente da Junta pela sua intervenção na Assembleia Municipal alertando para a questão das cheias na freguesia. -----

-----Em resposta, o Senhor Presidente disse que por norma não há resposta à intervenção do público, no entanto, informou que em relação aos protocolos antigos, nomeadamente dívidas de dois mil e doze, têm sido regularizadas até ao momento. Em dois mil e treze não houve duodécimos, foi ano zero. Em relação às verbas que dizem respeito ao Centro de Interpretação, a junta teve de fazer uma pesquisa nos documentos arquivados e chegou à conclusão que foi tudo gasto. Os setenta e cinco mil euros foram gastos em espólio, mobiliário e pagamento de serviços. Este último item diz respeito à limpeza e gastos com Internet. Permanece ainda por repor a remuneração do Senhor Rui Filipe durante os últimos anos. Encontraram um protocolo referente a quatro anos no valor de quarenta e três mil e quatrocentos euros e falta um outro que a Câmara ainda anda à procura. -----

-----De seguida o Senhor Bruno Costa disse que a ideia de vir um funcionário à Assembleia foi dele. Ouviam o que era dito e transmitiam aos colegas. Não correu bem. Quanto à legalização do terreno do cemitério, a fração que estava hipotecada, já está livre. A Senhora Fernanda não chegou a acordo com a Junta e já não autoriza o portão no terreno dela. Diz que não cede de forma alguma. A Junta continua a tentar negociar. A



## ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DO VIMEIRO

Câmara de Torres Vedras está a fazer a desanexação das várias frações. Assim que chegar a resposta a Junta vai proceder às escrituras. -----  
-----Não havendo mais nada a tratar a Senhora Presidente da Mesa quando eram vinte e três horas e trinta minutos deu a reunião por terminada da qual foi lavrada a presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada pelos presentes. -----

Luís Faria dos Santos Martins  
Maria Fernanda Franco Henriques  
Paulo Faria de Sousa Faria de  
Luís Manuel de Paiva Rodrigues Pereira  
João Luis F. Gonçalves  
Cecília Fernandes  
Nádia Sofia Lopes dos Santos  
Pisquel Angel Estêvão Francisco

THE UNIVERSITY OF CHICAGO

THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO

THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO

THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO  
THE UNIVERSITY OF CHICAGO